
高雄醫學大學九十九學年度第一學期第二次學生宿舍自治幹部座談會會議紀錄 
時間：99年 12月 14日(星期二) 中午 12時 10分 

地點：濟世大樓 408 

主席：林士鉉 

紀錄：陳思穎、陳科翰 

一、主席報告 

大家好，今天的會議流程大致上是主席致詞、長官勉勵、提案討論、行政單位報告、臨

時動議，最後總結。如果有哪裡不好的地方，請多指教。 

 

二、長官勉勵 

總教官：不好意思，學務長昨晚臨時因重要公事出差到台北去，由總教官來勉勵大家。

第一先問候大家好，第二宿舍在大家長期努力之下進步很多，尤其在 H1N1 的時候，在一次

次的校務會議中討論，確實幫學校很大的忙，我們把多餘的空間弄出來變成一個宿舍修養區

，這是大家的努力也是智慧與結晶。再者，今年 918 事件，宿舍幹部也提前提出建議，幫住

宿生很大的忙。所以希望宿舍幹部能繼續凝聚共識，做好宿舍相關的事情。最近有底下樓層

反應上面樓層吵雜，事後又不承認，是不是要請各位幹部規勸，或是找教官解決。還有宿舍

吸煙問題，公共區域都有規範，宿舍幹部有責任跟義務與道德跟勇氣，去糾正同學，還給宿

舍一個乾淨的空間。至於未來，宿舍幹部要交接了，第一：學校以後有外國學生的進住，可

否安排能與外國住宿生溝通的宿舍幹部於該樓層，在晚上或是有突發狀況的時候了解他們的

需求。第二：取得同樓層的信任，讓住宿生有求助管道的機會，減少人身安全的危害。謝謝

幹部們在這學期的努力，希望未來好還能再更好。 

 

三、提案討論 

1.網路 FTP的問題 

(1)宿舍幹部：很感謝資訊處在上禮拜二幫住宿生解決 FTP 的問題，也在 B 版上 po 文教大家

解決的方法。但是住宿生在十月初的時候，就有反應 FTP 無法使用的問題了

，想請問為何資訊處等到十二月份才處理？雖然大部份住宿生有能正常使用

FTP，但還有部份住宿生無法使用。 

 

 (2)資訊處：大家好，住宿生在學校資訊反應系統反應的問題，資訊處大部份都會馬上做處

理。但是 BBS 畢竟不是一個主要的反應管道，並且也是一個比較匿名性的公告

。資訊處如果有看到的話，就會做一個大範圍的處理，並予以公告。若是在反

應系統的話，我們會直接連絡同學請他測試。十月份的測試的時候，反應問題

的那位同學是可行的。後來宿舍網路的防火牆有做過更新，可能版本不同導致

命令不同，之後我們也有做過更新。所以還是請同學能在資訊反應系統反應會

較直接也較迅速。 

 

 (3)宿舍幹部：有住宿生反應說，他們直接去找資訊處，但資訊處的態度不是很好。 

 (4)資訊處：原則上可能是溝通上的問題，有可能要連絡同學的時候連絡不上，還是希望同

學能好好溝通。 

 

 (5)熊教官：補充一下，學校有三個反應系統，宿舍內東西故障的話可以由資訊系統內的修

繕系統報修。若資訊網路部份有問題的話能到資訊反應系統。除了這兩個以外

，還有一個學生即時反應系統，請各位幹部加強宣導。住宿生不用全部反應在

資訊反應系統，在學生即時反應系統會更快速。再者，住宿生可以透過宿舍承

辦人員：劉用志先生、蔡沅錡先生或是熊教官，協助各個住宿生解決問題。 



 

2.新館熱水器 

(1)宿舍幹部：有住宿生反應晚上過了十二點後，熱水就沒有這麼熱。夏天洗比較冷的水還

可以，但最近冬天到了天氣轉涼，且住宿生在十二點過後洗澡的頻率算高，

為了住宿生的健康著想，希望學校方面能定期檢查並維護。 

 

(2)營繕組賴先生：為了因應節能減碳，學校在十二點過後把加熱的溫度調低。教育部的政

策，高中職以上的學校，都實行節能減碳，若沒有減低能源的開銷，教育部

會減少給學校的預算，所以希望幹部們能跟住宿生宣導盡量在十二點以前洗

澡。 

 

3.晒衣間脫水機管線接排水孔 

(1)宿舍幹部：有住宿生反應排水管線外漏，造成晒衣間地板積水。晚上光線昏暗容易造成

住宿生滑倒，且容易孳生登革熱病媒蚊，請學校能想辦法解決。 

 

(2)營繕組賴先生：這個學校有經費的話，且經由副校長同意，營繕組可以馬上動工沒有問

題。 

 

4.南北館問題-信箱 

(1)宿舍幹部：感謝生輔組劉先生的辛勞，讓南北館的住宿生們擁有一個全新的信箱。之前

北館信箱前面有堆放雜物，已有宿舍幹部宣導請住宿生拿走了，特別謝謝生

輔組教官們的幫忙。 

 

四、學務處報告資料 

1. 寒假留宿流程 

劉用志先生：12/15開始申請寒假留宿到 12/24 

寒假留宿收費表 

南北館一天 54元 新館 4人一天 83元 新館 2人一天 133元 

七天 380元 七天 580元 七天 930元 

出納組表示尾數以四捨五入變整數，以此類推。 

2. 100年宿舍幹部選舉 

劉用志先生：幹部選舉非常辛苦，12/15 17：30 開票，希望宿舍幹部在 12/15 中午以前

將選票送給蔡先生，若有需改進的地方盡量說，希望大家要共同重視選舉。 

 

3. 飲水機消毒時段的相關問題 

（a 台）裝設在茶水間，舊式機型每日消毒乙次，每日 02：00~04：00 殺菌，04：00~06：

00造水（逆滲透進水與加熱）。 

（b台）在茶水間外，新式機型三日消毒乙次，每日 04：00~06：00殺菌與造水。 

劉用志先生：目前還是比照這樣，因為這些時間大部分的人都在睡眠。 

 

4. 飲水機出水口清潔後續 

劉用志先生：和蔡先生已經全部清潔完了，準備 6 組清潔用品交由館長代管，當用品不

足時，請告知我們補充。 

 

5. 宿舍清潔日已於 11月 27日辦理完成，感謝辦理清潔日的幹部。 

劉用志先生：12/6號也頒獎完畢，請宿舍清潔日的總召盡快繳交獎懲單。 



 

6. 12月 8日、9日辦理「保全人員夜間巡邏方式問卷調查」 

劉用志先生：依民意調查還是希望要保全人員夜間巡邏。所以在 01：00~03：00、03：

00~05：00、05：00~07：00，一共巡邏 3次。 

 

7. 醫藥箱藥材採購原則 

劉用志先生：考量突發性受傷的緊急處置，不宜採購個人保健用品，而醫藥箱是以急救

為主。 

 

8. 宿舍夜間公共秩序的維護 

劉用志先生：室友不合，還有最近有上下樓層的不合，最近會請教官先去關心，希望能

自律，如果真的沒有辦法，就上下樓層的房間對調，讓他們去體會看看。 

 

9. 請宿舍幹部協助宣導住宿生騎乘機車時注意交通安全， 請遵守交通規則、勿超速並配戴

安全帽。 

 

總教官補充說明：全罩式的安全帽，依個人衛生為主，一年到全部都換掉。 

 

五、臨時動議 

 

南北管相關問題 

1. 宿舍廁所及衛浴間之長霉及黃垢問題 

(1)宿舍幹部：建材容易卡汙垢，還是現在衛浴太過營養，造成優養化，清過了又出來，一

直解決不了，打掃阿姨會定期刷洗，但是刷洗的速度遠小於生長的速度，我

親自去刷過，發現真的很辛苦才刷乾淨，在浴室裡，長黃垢又長霉會很尷尬

，新館也有這樣的問題。若是建材的問題，是否有可能在未來有錢之後重新

評估及更新？或是分配更有效的清潔用具給阿姨。 

 

(2)事務組：會和清潔公司說明，是不是學校清潔用具可以改善，像是新教學大樓一樓的廁

所地板，洗手台下都黑黑的，已經刷洗不掉，要全新更換建材才行，所以目前

會先叫阿姨先去刷刷看。看營繕組是不是可以編預算來更換。 

 

六、長官指示 

熊教官：宿舍幹部今年的辛苦有目共睹，有些今年即將卸任的，謝謝辛苦和努力，若有新任

幹部上任，舊幹部要傳承，一年的經驗是他們珍貴的指針，課外組在 12/22 有冬季

元宵的活動，在新館前面，如果宿舍幹部可以的話，就去幫忙。因為除了發給非住

宿生，還有發給住宿生。另外，安全帽每年替代的成本太高，想到的方法是可以換

裡面的頭套，就定期更新頭套即可。最後麻煩宿舍幹部點名，進門時不要進去就走

了，要去關懷住宿生，和他們有互動和接觸，常常給他們噓寒問暖，以表示宿舍幹

部的溫馨。 

 

七、主席結論 

感謝各長官及各處室的長官們來參加這次的宿舍會議，各位宿委會幹部辛苦了，也希望

我們住宿能有更好的生活環境。 

 


